



ソリュッセ岡山

岡山県総合流通センター運営協議会

岡山市北区大内田714番地1

TEL: (086) 292-5551 / FAX: 292-5552

E-mail: ryutuu@optic.or.jp

<https://www.optic.or.jp/ryutuu/portal/>



## 令和4年度 運営協議会通常総会 開催

令和4年6月22日、岡山流通会館にて令和4年度の通常総会を開催しました。

総会に先立ち、松田久会長より昨年度運営協議会の事業として、団地内企業従事者等を対象に新型コロナワクチン職域接種を行った旨の報告がありました。

他、昨今の日本国内における物価高に対する考察などを含めた挨拶があり、その後来賓を代表して、早島町長・中川真寿男氏より、早島町を含む国道2号バイパス立体化の方針が決まった旨の報告を含めた挨拶がありました。

総会では、松田久会長が議長に選任されたのち、左記の議事内容について審議し、満場一致で可決承認されました。

### 【議事内容】

**第一号議案** 令和3年度「事業報告」並びに「収支決算書」の承認について

**第二号議案** 令和4年度「事業計画案」「収支予算案」並びに「負担金案」の承認について

### 【令和4年度の主な事業】

- ①流通センターの環境整備
- ②駐車場・交通安全対策
- ③害虫駆除対策
- ④街灯・防犯灯の設置及び防犯カメラの検討
- ⑤愛称「ソリュッセ岡山」PR等
- ⑥危機管理対策
- ⑦研修会、講習会等の開催
- ⑧共同求人事業
- ⑨情報提供の充実
- ⑩親睦・福利厚生事業（職域接種含む）
- ⑪その他

当協議会総会に先立ち、流通センター株定時株主総会が開催され、昨年度の事業報告、決算報告等について左記の議案を審議の上、決議しました。

### 【決議事項】

**第一号議案** 第32期貸借対照表、損益計算書、株主資本等変動計算書及び個別注記表承認の件



流通センター株式会社  
定期株主総会開催



笹ヶ瀬令和橋

**◆国道2号内の交差点立体化計画**  
今年2月頃から行われておりました、大桶橋西交差点の一部立体工事が4月10日に完了しました。新しい車線に切り替わった大桶橋西交差点の大きな変更点は倉敷方面への直進車線が立体化し、新しく設けられましたことです。これにより下り車線は、直進車線が右左折する車線と分離されました。



工事後の様子

**今後工事の進展や車線規制の情報等があれば、ソリュッセ通信等を通してお知らせします。**

**◆岡山環状南道路**  
岡山市の国道30号（同市南区藤田）と南区役所（同浦安南町）を結ぶ新たな市道・藤田浦安南町線（1・6キロ）が4月17日に開通しました。同市郊外の循環ルート・外環状線の1部で、国道30号をはじめとした周辺道路の渋滞緩和などが期待されます。これで外環状線の開通率は49%となりました。今回開通した区間は現在2車線で、市街地を流れる笹ヶ瀬

川に「笹ヶ瀬令和橋」を敷設。中央卸売市場方面へのアクセスが向上し、交通量の分散化が期待できます。外環状線は総延長38・2キロを整備する計画で、2024年度には市道西隣の国道180号の利用が始まり、開通率は57%となります。物流拠点が集積する市南部から北区の岡山桃太郎空港などへの移動がスムーズになる予定です。

川に「笹ヶ瀬令和橋」を敷設。中央卸売市場方面へのアクセスが向上し、交通量の分散化が期待できます。外環状線は総延長38・2キロを整備する計画で、2024年度には市道西隣の国道180号の利用が始まり、開通率は57%となります。物流拠点が集積する市南部から北区の岡山桃太郎空港などへの移動がスムーズになる予定です。

国は2020年に岡山市の古新田から倉敷市の新田までの約1キロの区間にについて、信号交差点10箇所を立体化する方針を打ち出していました。今回はそのうち「古新田、妹尾東、妹尾西、早島町の無津、倉敷市の加須山」の5箇所の信号交差点で先行して立体化に着手することが決められました。完成時期は未定ですが、先行工事が完成すれば、この区間の所要時間は22分から12分に短縮される見込みで、当流通センターから目的地への移動時間の速達性・定時性の向上が期待できます。

今後工事の進展や車線規制の情報等があれば、ソリュッセ通信等を通してお知らせします。

流れすとらんオアシス  
看板改装

流れすとらんオアシスの看板が新しくなりました。老朽化が進み色褪せていましたので、この度、看板をリニューアルしました。合わせて「ソリュッセ岡山」のロゴマーク表記に変更しています。

この機会に流れすとらんオアシスを是非ご利用ください。





4月21日(木)から4月27日(水)の期間中、岡山流通会館で、前回に引き続き、倉敷スイートホスピタルご協力のもと、計4回に分けて、3回目新型コロナワクチンの職域接種を実施し、延べ571人の方がワクチンを接種しました。職域接種実施にあたり、前回同様に時間帯毎の人数制限、接種前後の待機場所の空間確保など、感染防止・三密回避に努め、大きな混乱も無く、無事職域接種を完了する事が出来ました。

日本で接種が進められているワクチン

## 新型コロナワクチン 職域接種

には、デルタ株等に対して発症予防効果がある一方で、その効果は時間の経過に伴い、徐々に低下していくことが示唆されています。3回目接種には、低下した発症予防効果や重症化予防効果等を高める効果が期待されています。

新型コロナウイルスに関しては、少しずつ通常の日常に戻りつつありますが、皆様におかれましても、引き続き感染症予防対策をお願いします。

## ボウリング大会開催

フット券5千円分、その他順位賞の方には各社よりいただいた豪華協賛品をご用意。例年よりも少ない倍率で豪華賞品が狙えることもあり、参加者の皆さん、思う存分手腕を發揮してボウリングを楽しんでおられました。各レーンではストライクやスペアが出ると拍手やハイタッチなどが起きました。終始盛り上がった大会となりました。

接戦の末、結果は下記の通りとなりました。賞品を獲得された皆さん、おめでとうございます。また開催にあたり協賛品をご提供いただいた企業様、ありがとうございました。



### 【男性の部成績】(敬称略)

優勝 平松 賢一 (倉敷家具) 334点  
準優勝 井上 翼 (室賀ネジ機工) 333点

3位 中川 道夫 (常照園) 306点  
【女性の部成績】(敬称略)

優勝 大橋 加代子 (常照園) 320点  
準優勝 吉武 果穂 (ダイセーエブリー24) 281点

3位 川畠 美沙紀 (佐藤商事) 258点  
【团体賞】 室賀ネジ機工 142点  
【当日賞】 横田 稔 (常照園)  
【ラッキー賞】 福田 光明 (シーエムシー)  
【記念賞】 平野 僚也 (平松EP)  
Grill 長薄型ボウルプレート、团体賞に「駄菓子詰合せ」、優勝者にはアマゾンギ



団体賞



女性の部  
優勝者



男性の部  
優勝者



記念賞



当日賞



ラッキー賞

区分	正社員			パート・嘱託等	総計	流通センター内 年間売上高 (単位:百万円)
	男性	女性	計			
吉備地区 合計 (76社)	1,244	395	1,639	774	2,413	126,637
	(1,307)	(381)	(1,688)	(759)	(2,447)	(124,440)
早島地区 合計 (35社)	862	216	1,078	1,065	2,143	78,089
	(889)	(229)	(1,118)	(1,015)	(2,133)	(97,193)
合計/111社	2,106	611	2,717	1,839	4,556	204,726
	(111)	(2,196)	(610)	(2,806)	(1,774)	(4,580)
						( )は昨年度数

## 流通センター内

## 労働者数調査結果

〔令和4年5月1日現在〕

令和4年5月1日現在における、流通センター内及び関連事業所の正社員・パート・嘱託等労働者数結果は上記となりました。今回は前年度から2社減となる11社の企業より回答をいただき、従業員数合計は、4556名で、前年度比99・5%（24名減）と大きな変化はありませんでした。

全体の正社員計、パート・嘱託等計を見ると、パート嘱託等については、増加しているのに對して、正社員計は、前年度比95・9%（89名減）と5年連続での減少となっています。

また、流通センター内の自社従業員数における正社員は、前年度比95・8%（102名減）と減少している一方で、パート嘱託等数は前年度比103・7%（65名増）と増加しています。これにより、当センターの正社員比率は、62・7%と昨年よりも低い割合となりました。また事業所内関連企業従業員数においても、正社員比率は昨年よりは増加したもの、45・9%と横ばい状態となっています。

しかし、女性社員の数を見ると、昨年に統いて増加しており、社員総計に占める女性社員数の割合は22・5%となり過去10年で最も高い数値となりました。

令和4年5月1日現在における、流通センター内及び関連事業所の正社員・パート・嘱託等労働者数結果は上記となりました。今回は前年度から2社減となる11社の企業より回答をいただき、従業員数合計は、4556名で、前年度比99・5%（24名減）と大きな変化はありませんでした。

全体の正社員計、パート・嘱託等計を見ると、パート嘱託等については、増加しているのに對して、正社員計は、前年度比95・9%（89名減）と5年連続での減少となっています。

また、流通センター内の自社従業員数における正社員は、前年度比95・8%（102名減）と減少している一方で、パート嘱託等数は前年度比103・7%（65名増）と増加しています。これにより、当センターの正社員比率は、62・7%と昨年よりも低い割合となりました。また事業所内関連企業従業員数においても、正社員比率は昨年よりは増加したもの、45・9%と横ばい状態となっています。

しかし、女性社員の数を見ると、昨年に統いて増加しており、社員総計に占める女性社員数の割合は22・5%となり過去10年で最も高い数値となりました。

求人意見交流会開催  
△15校、13社参加△

6月17日、県内の高校・大学・専門学校から計15校と流通センター内の企業13社が集まり、求人意見交流会を開催しました。今年も感染症対策をし、各テーブルにパーテーションを設置。面談時間10分のローテーション方式での実施となりました。当交流会は今年で7回目の開催となり、既に顔なじみとなった方も多く、今年の状況や昨年採用した学生の近況を聞くなど、終始和やかな雰囲気で話し合いがなされていました。

- ・以前から交流のあった学校と卒業生の近況や、今年の就職率の話をすることが出来て有意義だった。
  - ・10分では時間が足りないことがあつたのでローテーション方式ではなく、フリートーク形式に変えてもいいのでは。
  - ・最近の学生がどういった条件を好む傾向があるか知ることが出来た。
  - ・今回企業から聞いた内容を学生たちに伝え、就職活動に生かせたらと思う。
  - ・企業側の丁寧な採用活動を感じることが出来た。
- 今年ご参加いただけなかつた企業も、学校との関係づくりの一助となりますので、来年開催が決まった際には是非ご参加下さい。

参加いただいた企業からは、次のような感想がありました。

## トップセミナー開講



3月7日（月）、中国学園大学・中国短期大学副学長の**杉山慎策氏**を講師に迎え、令和3年度トップセミナーを開催し、24名（19社）が参加しました。

### 講演内容一部抜粋・要約

#### ★リーダーシップの必要性について

組織の「目標」と「現状」には「差」（ギャップ）があり、組織の目標を達成するためリーダーシップが必要とされる。目標達成のために組織をどのようにまとめ、効率的に達成するかがリーダーシップである。

ギャップがない例えとして、「社長にならない人が社長になる」とギャップは社長になった途端に消えてなくなる。社長になることが目標であるため、目標がなくなり、つまりギャップが0になるとことである。「社長になって、○○

をしたい」という考え方をもつて人が社長になるべきである。また、「経営とは、他人を通して、事をなすこと」であり、リーダーシップを發揮するにはミッションが重要で、何のためにこの事業をやるのかを考えることも重要。

#### ★リーダーシップ論について

リーダーシップ論が始まつた頃、「リーダーシップ特性論」が1番有名な理論であった。特性論とは、「どんな特徴があるか」である。例えば、リーダーとは、「福耳」「体格のいい人」等の身体的特徴でとらえる考え方。

続いて出てきたのが、中世のヨーロッパの「君王論」。「獅子のごとく強く、狐のように狡猾な人が王としてふさわしい」といった、現代の民主主義の考え方からすると到底考えられない考え方。現代で言う「愛されるより、恐れられよ」のアメリカ元大統領トランプ氏のようないmage。

その後、近代的なリーダーシップ行動論など、さまざま理論が生まれたが、現代特にサービス産業では、「リーダーである人は、まず相手に奉仕し、その後相手を導くものである」と言う考え方の「サーバント・リーダーシップ」の考え方方が主流になっている。これは、トップが偉いという支配型のリーダーではなく、トップが一般の人たち、特にお客様と接点を持つ人たちをサポートするという考え方。

また、1980年代に大きく広がった「変革的リーダーシップ理論」は、現在最も活発的な議論が行われている理論。部分が多いが、現在多くの研究者はカリスマ性よりもリーダーの掲げるVISIONが最も重要なとする立場をとっています。

マネージャーとリーダーとの違いは、マネージャーは仕事を正しくやる人で、リーダーは正しい仕事を見つけて、正しい仕事をする人。何が正しいのか正しい回答を作れる人がリーダーであるべきである。



## 団地内一斉清掃を行いました！



4月19日（火）	( )	は参加者数
6月24日（金）	( )	
	(302名)	(310名)

令和4年4月、6月に団地内の一斉清掃を実施しました。各日天気にも恵まれ、約1時間かけてゴミ拾いや草刈り等を中心に行いました。（協力いただいた皆様ありがとうございました。）次回は10月18日（火）を予定しています。

## 交通安全講習 開催

令和4年2月10日(木)、岡山流通会館で交通安全講習会を開催し、18名(14社)が参加しました。今年も講師に、岡山西警察署の小橋係長を迎えて、改正道路交通法、安全運転の大切さについて学びました。

### 【講習内容(内容一部抜粋)】

#### ★最近の事故発生状況と対策について

2月の現段階で岡山県の総事故件数は4,000件。今年に入り、岡山西警察署管内でも交通死亡事故も発生しており、歩行者や自転車が被害となる重大事故が連続発生。高齢者の事故も多いが、これが原因で守られていらないのが現実。



山西警察署の小橋係長を迎えて、改正道路交通法、安全運転の大切さについて学びました。

#### ★改正道路交通法について

千葉県八街市で発生した事故を受け、安全運転管理者の業務に「運転者に対するアルコール検査義務」が追加される。改正は二段階に分けて行われ、令和4年4月1日からは①業務開始前後の運転者の酒気帯びの有無を確認する事②確認事

もしない」運転を心がける。歩行者は道路を横断する際は必ず横断歩道を利用する。運転者、歩行者、自転車がお互いに事故に遭わない工夫し、譲り合いの気持ちでお互いに考えることが重要。いくら車の性能が良くなつたとはいっても、車の運転をするのは人間なので、毎日同じ運転ではなく、状況に合わせて運転することが大切。

項目を記録し、1年間保存することが義務付けられる。①は原則対面で目視により運転者の顔色、呼気の匂い、応答状況を確認し、対面での確認が困難な場合は、携帯電話等の直接対話できる方法により確認する。②は確認実施者、運転者、使用車両の登録番号、確認日時、確認方法、酒気帯びの有無、指示事項、その他必要な事項を記録する。令和4年10月1日からは酒気帯びの確認を「アルコール検知器」を用いて行うことが義務付けられ、記録項目に「アルコール検知器の使用有無」が追加される。検知器の基準は呼気中のアルコールの有無確認できるものであれば、特段性能上の要件は問わない。

アルコール検知器の準備は早めに進めておくこと。

## 火災予防訓練 実施

令和3年3月8日、28名(22社)が参加し、岡山流通会館及び中庭で春の火災予防訓練を実施しました。岡山西消防署の方の講演では、主に地震火災発生時の対応策等について述べられ、参加者はDVDを注意深く聞き、実際に災害が起きた時にどう行動すればよいか、また防災対策として事前に何をすべきかについて学びました。講話の後、岡山流通会館中庭で水を使った消火活動の実地訓練を行いました。

### 【講話内容(一部紹介)】



昨日、倉庫での火事や階段が一つしかないようなビルでの火事が多く、私たちに出来ることは、早期に発見する事、消火器を使用する事。しかし、実際火事が起きた時に消火器があつたとしても、使い方がわからなかつたり、焦つて実際に使えないなかつたりということが多いので、注意が必要。

また、ご家族いるときの地震となると、吉備学区や倉敷市は土地が低く、浸水の恐れもある。防災物品や避難場所等を家族で話し合い準備を行うこと。防災物品は具体的に飲食物を3日分は準備をしておく。

LPガス  
県内シェア  
**No.1\***

## 24時間おまかせ暮らしのパートナー。

※石油化学新聞社プロパン・ブタンニュース(2020年1月1日増刊号)「二〇二〇年初場所LPガス事業者大相撲番付」より

**ASANO**  
浅野産業株式会社

岡山市北区南中央町12-16  
岡山県内24拠点 グループ全体500名  
<https://www.asano-sangyou.co.jp>

### 会員企業紹介



本 社 〒135-0051 東京都江東区枝川 2-8-7

岡山支店 〒701-0304 岡山県都窪郡早島町早島 2664-1

## 会議等報告

◆令和3年度第2回総務委員会

3月16日

- ・令和3年度決算見込及び令和4年度予算骨子について検討しました。

◆令和4年度第1回総務委員会

5月12日

◆令和4年度第1回役員会

5月27日

- ・令和4年度通常総会の日程等について検討しました。
- ・総会提出議案内容について検討しました。

### 会員動向 (2022年1月以降)

◆流通センター内代表者異動(敬称略)  
(株)サンゲツ

(新) 塚田 真也  
(旧) 國安 健治

コンベックス岡山コンソーシアム  
(新) 岡田 光博  
(旧) 上室 浩二

↓ (新) サントリービバレッジ  
サービス㈱  
↓ (新) サントリービバレッジ  
ソリューション㈱

(株)せとうち寿  
(新) 河口 正行  
(旧) 城内 宏文

↓ (新) (株)セイエル  
岡山西支店

◆社名等変更

西日本エア・ウォーター物流㈱  
(旧) 大森食品㈱  
(新) (株)泉平

(旧) 平松 高佐  
(新) 山田 植松  
(旧) 竹内 雅敏  
(新) 瀬尾 翔太

(旧) 平松 高佐	(新) 山田 植松
和也	勝成
弘晃	幸道

(旧) 村上 和浩	(新) 本田 灌一
祐樹	一成

三和鋼管㈱ 岡山営業所

(新) 山谷 中田 勝久

## 編集後記

▼あつという間に今年も半分が終わり、季節は夏となりました。

近年の夏の暑さは尋常では無く、夏バテになってしまることがあるかと思います。夏バテの原因は、室内外の温度差による自律神経の乱れ・大量の発汗・睡眠不足があげられます。夏バテにより疲労が溜まると免疫力が低下し、夏風邪になってしまうこともあります。室内外の温度差を10℃以内にする、しっかりと睡眠を取る、ビタミンB1などが含まれる栄養価の高い食品を食べる等の対策をして健康的な生活を送り、暑い夏も元気になりました。

乗り切りましょう。



- ◆日 時: 令和4年6月26日(日) ~ 9月7日(木)
- ◆場 所: 岡山ドーム東隣接特設会場
- ◆前売り券: おとな2,700円(通常価格3,000円)  
こども1,800円(通常価格2,000円)
- ◆申込方法: 別途お送りした申込書に必要事項をご記入の上、事務局までFAXでお送り下さい。
- ◆締切日: 令和4年8月24日(木)

